

réduits aux États-Unis et au Japon, tandis que dans d'autres cas, ils se sont accrus. L'ajustement demeure essentiel pour contrer les tendances protectionnistes, éviter l'incertitude sur les marchés financiers et les marchés de change, et contribuer à empêcher les pressions sur les taux d'intérêt. Par ailleurs, l'adoption de politiques macro-économiques internes bien adaptées, qui peuvent varier d'après la situation de chaque pays, favorisera largement l'ajustement extérieur.

6. Dans le monde en développement, la situation a évolué de différentes façons à la fin des années 80. Certaines économies, surtout celles de l'Asie de l'Est, ont continué à connaître des taux de croissance intérieure impressionnants. Par contre, dans d'autres pays les économies sont demeurées stagnantes ou ont régressé. Toutefois, les sérieux efforts déployés - dans certains cas par de nouveaux dirigeants - pour mettre en oeuvre les ajustements économiques nécessaires et des politiques axées sur le marché ont néanmoins commencé à donner des résultats positifs et devraient être poursuivis.

#### LES DÉVELOPPEMENTS MONÉTAIRES INTERNATIONAUX ET LA COORDINATION DES POLITIQUES

7. À une époque d'interdépendance économique croissante, les pays du Sommet ont, d'un commun accord, conçu un processus de coopération fondé sur la nécessité d'adopter des politiques axées sur le marché et sur l'importance de saines politiques budgétaires et monétaires. Ce processus a contribué largement à raffermir l'économie mondiale et à stabiliser les taux de change, car il a dirigé l'attention vers la surveillance multilatérale et la coordination étroite des politiques économiques, notamment en ce qui a trait à la coopération sur les marchés de change. Il est important de maintenir cette approche marquée par la coopération et la flexibilité et de la renforcer là où il convient, afin d'améliorer le fonctionnement du système monétaire international et d'aider à sa stabilité.

8. Pour que l'expansion économique actuelle se poursuive à l'avantage de tous les pays, chaque nation doit mettre en oeuvre des politiques judicieuses. Il faut pour cela équilibrer l'expansion de la demande et l'augmentation de la productivité tout en corrigeant les déséquilibres externes et en assouplissant les rigidités structurelles. Les pressions exercées sur les prix exigent une vigilance constante.

9. Les pays dont les comptes courants sont largement déficitaires devraient contribuer au processus d'ajustement en réduisant leur déficit budgétaire, et en entreprenant des réformes structurelles visant à encourager l'épargne dans le secteur privé et à accroître la concurrence.